

School of Participation



School of Participation e.V.

Fachverband Bürgerbeteiligung

z.Hd. Jörg Sommer

Berlin

Grußwort

Liebe Gründerinnen und Gründer des Fachverbandes Bürgerbeteiligung,

leider kann von unserem Kernteam heute niemand persönlich anwesend sein. Uns ist der heutige Anlass jedoch wichtig und deshalb senden wir unser Grußwort auf diesem Weg.

Die Gründung eines Fachverbandes, der sich der Bürgerbeteiligung verschrieben hat, ist ein Meilenstein in unserer gemeinsamen Reise zur Stärkung von partizipativen Prinzipien und zur Förderung einer demokratischen Gesellschaft. Bürgerbeteiligung ist das Herzstück einer gesunden Demokratie. Sie ermöglicht es den Menschen, aktiv an politischen Prozessen teilzunehmen, die ihre Lebenswelt und ihre Gemeinschaft betreffen. Sie schafft Vertrauen, Transparenz und stärkt das Gefühl der Zugehörigkeit.

Die School of Participation wurde gegründet, Bildung und Wissen auch im Bereich der Bürgerbeteiligung zu fördern und geht dabei aber noch einen Schritt weiter. Wir sind davon überzeugt, dass nicht nur Bürgerbeteiligung sondern partizipative Prozesse überhaupt in Gesellschaft und Unternehmen eine praktische Realität geworden sind, die in jeder Form der Demokratie gefördert werden sollten. Auch die Gründung des Fachverbandes Bürgerbeteiligung ist ein weiterer Schritt in diese Richtung.

Dieser Verband wird eine Plattform bieten, auf der Bürgerbeteiligungsexperten, Forscher, Praktiker und Interessierte zusammenkommen können, um Ideen auszutauschen, bewährte Verfahren zu teilen und Bürgerbeteiligung und Partizipation auf eine neue Ebene zu heben. Er wird dazu beitragen, dass Entscheidungen in unserer Gesellschaft auf eine breite Basis gestellt werden.

Wir möchten euch ermutigen, aktiv sowohl an den Aktivitäten des Fachverbandes als auch an denen unserer Schule teilzunehmen, eure Expertise und eure Leidenschaft einzubringen und gemeinsam an der Weiterentwicklung partizipativer Prozesse zu arbeiten. Lasst uns unsere Kräfte bündeln, um eine Gesellschaft zu schaffen, in der die Meinungen und Bedürfnisse von Vielen in den Mittelpunkt gestellt werden.

- 2 -

- 2 -

Die Gründung dieses Fachverbandes ist ein Grund zum Feiern und ein Zeichen für die fortschreitende Entwicklung unserer Gesellschaft hin zu einer demokratischeren Zukunft.

Wir sind stolz, ein Teil dieses wichtigen Moments zu sein und freuen uns auf eine partizipative Zusammenarbeit mit dem Fachverband Bürgerbeteiligung.

Vielen Dank und herzlichen Glückwunsch zur Gründung dieses Fachverbandes!

Mit freundlichen Grüßen

Matthias Berg
Erster Vorstand